

# LA ECONOMIA BIBLICA INTRODUCCIÓN

## EL MINISTERIO Y SU INTEGRIDAD FINANCIERA, [2 Corintios 8:1-9:15](#)

### La perspectiva bíblica del dinero

Ahora permítame recordarle de un principio en [1 Timoteo 6:17](#) .

**1 Timoteo 6:17 (LBLA)**

<sup>17</sup> “A los ricos en este mundo, enséñales que no sean altaneros ni pongan su esperanza en la incertidumbre de las riquezas, **sino en Dios, el cual nos da abundantemente todas las cosas para que las disfrutemos**”.

El pasaje está hablando de riquezas materiales, hablando de dinero, y dice, “**Dios, el cual nos da abundantemente todas las cosas para que las disfrutemos**”. Creo que es muy práctico. Dios nos da abundantemente todas las cosas para disfrutar. Dios quiere sólo que disfrutar de ellos. No está mal cuando tienes un sofá nuevo. No está mal cuando tienes un coche nuevo.

No está mal cuando se toman unas vacaciones y cuando vas a visitar con la familia y amigos que ama en la costa este, o ir a pasa un poco de tiempo para ver las hojas cambiar de color en las Carolinas o subir a las montañas para esquiar y disfrutar de sus hijos en la belleza de la creación maravillosa de Dios. ¿Por qué cree que hizo un mundo como este? Él quiere que disfrute de ella. No está mal cuando disfrutan del hermoso color expresado en la ropa nueva que compres. No es en sí mismo malo.

Dios nos ha dado riqueza para poder disfrutar de las cosas que Él ha puesto en Su mundo. No es un aguafiestas cósmico; Él no está tratando de llover sobre su desfile. No es un ogro amedrentándolo que desea causarle dolor y miseria. Él te ha dado toda esta habilidad para hacer riqueza. Él te ha dado todas las circunstancias para que tenga estas cosas. Y Él sabe que hay en Su mundo una tremenda, tremenda oportunidad para disfrutar de lo que Él hizo. Y espera que disfrute eso. Y disfrutando de él darle las gracias por Él.

¿Yo puedo hacer eso, y usted no? Puedo gracias a Dios por las maravillas y la belleza que veo. Puedo agradecer a Dios por una silla cómoda y un lugar cómodo para estudiar y hacer mi trabajo. Yo puedo gracias a Dios por la maravilla de Su creación, para una pequeña nieta en un vestido bonito. Yo puedo gracias a Dios por todo eso. Puedo agradecer a Dios que... que pude ahorrar algo de dinero con el fin de proporcionar una educación para mis hijos, por Su provisión. No tengo que tomar el voto de pobreza. Puedo ricamente disfrutar de todas las cosas que Él me ha dado.

Recuerdo que Dios decidió darle **Job** un montón. Y luego **Job** se hizo muy espiritual y Dios le dio aún más. Y Dios dio a **Abraham** un montón y **Isaac** y **Jacob**. De hecho, Dios le dio riquezas de Israel. En [Isaías 2](#) en el [versículo 7](#), dice de Israel, “**Se ha llenado su tierra de plata y de oro, y no tienen fin sus tesoros**”.

[Isaías 2:7 \(LBLA\)](#)

**<sup>7</sup> “Se ha llenado su tierra de plata y de oro, y no tienen fin sus tesoros; su tierra se ha llenado de caballos, y no tienen fin sus carros”.**

¿Por qué hizo eso Dios? Porque esa es la naturaleza de Dios. Dios es un Dios de la generosidad. Dios es un Dios de dar. Dios no es egoísta. Y Él quiere que use el dinero para disfrutar de lo Él ha hecho y disfrutar lo que Él ha proveído mientras que le da la gloria Él y mientras que no eres indulgente y egoísta.

Es decir, si yo fuera un ejecutivo de una corporación y estuviera manejando fondos de la compañía como algunos de ustedes maneja fondos de Dios, estarías en la cárcel por la malversación de fondos. Somos responsables. Es decir, si su empleador llega a usted y le dice, “Aquí está 1.000,00 dólares, quiero que lo uses sabiamente para el beneficio de la empresa”, creo que, si alguien hiciera eso en su empresa contigo, usted probablemente sería bastante cuidadoso sobre cómo gastar eso \$1.000,00 porque sabes las consecuencias futuras de la misma. Si usted hiciera algo estúpido con ella, podría costarle su trabajo. Si hiciste algo sabio con él, podría conducir a una promoción. Seremos muy cuidadosos con un patrón terrenal, pero ¿cómo tratamos con Dios?

Ves, eso como tú... es así cómo usted ve la moralidad de todo esto. ¿Cómo puedo ver esto? Algunas personas dicen, “Bueno, si sólo tuviera más daría más”. No, he escuchado eso. Siempre les oye a decir, “Si tenía \$1 millón daría aquí y yo le daría allá... si solo podía ganar la lotería. Oh hombre, si yo solo pudiera ganar la lotería”. La pregunta no es qué haría usted con \$ 1 millón. La pregunta es qué hacen ustedes con los \$4.00 que tienes en el bolsillo. ¿Qué haces con los \$10? ¿Qué haces con los \$20? o con los \$60?

Esa es la cuestión, porque [Eclesiastés 5:10-11](#) dice:

[Eclesiastés 5:10-11 \(LBLA\)](#)

**<sup>10</sup> “El que ama el dinero no se saciará de dinero, y el que ama la abundancia no se saciará de ganancias. También esto es vanidad.**

**<sup>11</sup> Cuando aumentan los bienes, aumentan también los que los consumen. Así, pues, ¿cuál es la ventaja para sus dueños, sino verlos con sus ojos?”**

Otra forma de decir eso, la única ventaja que tiene el dinero es para verlo deslizar a través de los dedos. Cuanto más tienes, más se va. Así que no es una cuestión de que si tuvieras más que daría más. No, eso no es la cuestión.

Jesús lo dijo de esta manera:

[Lucas 16:10-13 \(LBLA\)](#)

**<sup>10</sup> “El que es fiel en lo muy poco, es fiel también en lo mucho; y el que es injusto en lo muy poco, también es injusto en lo mucho.**

<sup>11</sup> Por tanto, si no habéis sido fieles en *el uso de las riquezas injustas*, ¿quién os confiará las *riquezas verdaderas*?

<sup>12</sup> Y si no habéis sido fieles en *el uso de lo ajeno*, ¿quién os dará lo que es vuestro?

<sup>13</sup> Ningún siervo puede servir a dos señores, porque o aborrecerá a uno y amará al otro, o se apegará a uno y despreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas”.

La cuestión es simplemente eso. Si no eres fiel con poco, no serás fiel con más. Si eres fiel con poco, entonces Dios le dará más porque sabe que lo puede manejar y sería fiel con él. No es una cuestión de tener más, se trata de lo que estás haciendo con lo que tienes.

Ahora me doy cuenta que algunos de ustedes están en el hoyo de la deuda y te vas a tener que salir a largo plazo. Y eso es una tragedia de su propio carácter. Pero tienes que reconocerlo como un problema espiritual y empezar a tratar con ella. Las riquezas pueden obstruir significativamente la espiritualidad y ciertamente demuestran donde estás en tu vida espiritual. Por lo tanto, la moralidad del dinero es algo que se tiene que considerar. Es un barómetro de su vida moral, su vida espiritual.

Déjame hablar por un breve instante sobre el amor al dinero, el segundo punto. El amor al dinero. Se trata de cómo consideramos el dinero. Y cuando digo el amor al dinero, no me refiero a sacar dinero y decir: “Oh, dinero, dinero, te amo”, sabes lo que estoy diciendo. No es emocional, no es...no es algo emocional. El amor al dinero simplemente significa un apego excesivo a él. Simplemente significa que son conducidos para alcanzarlo.

**1 Timoteo 6:10**, “Porque la raíz de todos los males es el amor al dinero”.

**1 Timoteo 6:10 (LBLA)**

<sup>10</sup> “**Porque la raíz de todos los males es el amor al dinero**, por el cual, codiciándolo algunos, se extraviaron de la fe y se torturaron con muchos dolores”.

El amor al dinero es la raíz de toda clase de mal. Sabes que estás alrededor del dinero todo el tiempo así que es fácil amarla. O sea, está allí todo el tiempo. Es una parte poderosa y constante de nuestras vidas. Nunca estamos lejos de asuntos de dinero. Y es tan fácil llegar a ser completamente enamorados con el dinero. ¿Qué quieres decir con eso? Bien, tómelo en el lenguaje de **1 Timoteo 6:17**. “A los ricos en este mundo, enséñales”.

**1 Timoteo 6:17 (LBLA)**

<sup>17</sup> “**A los ricos en este mundo, enséñales que no sean altaneros ni pongan su esperanza en la incertidumbre de las riquezas**, sino en Dios, el cual nos da abundantemente todas las cosas para que las disfrutemos”.

Está bien a ser rico, “pero enseñarles no a ser vanidoso”. Y que está orgullosa de su estación en la vida, orgullosos de su posesión. “O fijar su esperanza en la

**incertidumbre de las riquezas sino en Dios**". Sabe usted que ama el dinero cuando usted persigue el dinero, y no a Dios.

Cuando no se puede decir, como [Salmo 42](#) nos dice esta noche, **"Como el ciervo anhela las corrientes de agua, así suspira por ti, oh Dios, el alma mía"**.

**Salmo 42:1-2 (LBLA)**

**<sup>1</sup> "Como el ciervo anhela las corrientes de agua, así suspira por ti, oh Dios, el alma mía.**

**<sup>2</sup> Mi alma tiene sed de Dios, del Dios viviente; ¿cuándo vendré y me presentaré delante de Dios?"**

Pero con toda honestidad tendría que decir, **"Como el ciervo anhela las corrientes de agua, así suspira mi alma por el dinero"**. ¿Qué es lo que te conduce? Es lo que impulsa a las personas en el mundo. Realmente lo hace.

Uno de los directores generales de uno de los equipos de béisbol de la grande liga fue entrevistado en el programa de la televisión de ESPN. Ha sido el gerente general de ese equipo por varios años. Y hace poco tiempo atrás estaba diciendo que había tenido una conversación interesante con su jugador de la primera base; había llegado cuatro días sin un golpe y era obvio que no estaba poniendo el esfuerzo. Y entonces él fue con este joven y le dijo, "mira". "Que es lo que está mal, en cuatro días usted no le ha pegado a la pelota. Usted es no está dando un esfuerzo". A lo que el joven respondió, "bueno qué esperas, sólo estoy haciendo \$ 600 mil al año. El director general respondió, "tienes un problema, amigo. Necesitas a Jesús, ven conmigo". Lo llevó a la oficina, lo sentó, y abrió la Biblia y le explicó algunas cosas.

Ahora ¿qué tipo de atleta sería este joven que está motivado solamente por el signo de dólar? Nunca será lo que él podría ser. Es un error está motivado por el dinero; es contraproducente estar motivado por el dinero. Usted debe ser motivado por el deseo de ser el mejor que puede ser y cuando dinero llega, llega. Esa es la cuestión. Incluso entre la gente secular debería haber un amor... Si eres un jugador de béisbol, debe tener un amor al juego. Debería haber algo dentro de ti que dice: "No voy a tomar esta habilidad que tengo y se conforme con menos que la máxima expresión de esa capacidad".

Y si estoy trabajando en una oficina, no voy a estar preocupado por lo que es mi pago. Voy a estar preocupado por lo que es mi esfuerzo. No voy a estar preocupado por lo mucho que me pagan; Voy a estar preocupado acerca de mi trabajo y cómo con eficacia y eficientemente y con cuidado y excelencia puedo llevarlo a cabo. Pero algunas personas sólo persiguen el dinero, y fijan su esperanza sobre eso. Incluso podría suceder con los cristianos. Si deriva su sentido de seguridad del dinero, esa es la idolatría. Si usted persigue el dinero en vez de excelencia delante de Dios, en vez de como lo dice en [Colosenses](#) y [Efesios](#), trabajando, haciendo el servicio de ojo, pero trabajando como para el Señor. Si haces otra cosa menos que trabajar para honrar al Señor, si solo trabajas por el dinero, eso es la idolatría. Es el amor al dinero. Puede amarla y tener mucho de él y podrás amarla y tener nada de eso. Pero cuando deriva su sentido de o es la seguridad de su dinero en lugar de tu Dios, es idolatría.